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 Улица, по которой ездил Пушкин 

  

В повестке дня первого заседания общественных советников главы администрации
города (см. «Ростов официальный» за 4 февраля) первым же вопросом было
обсуждение перспектив реконструкции улицы Станиславского. А точнее, быть или не
быть на ней трамваю. «Мы хотели бы вас спросить, как поступать», — пригласил к
разговору глава администрации Сергей Горбань. И советники, а это 27 известных людей
Дона, старожилы и профессионалы своего дела, провели обсуждение по полной
программе: выслушали информацию специалистов, позадавали им вопросы, устроили
дебаты. 

  

Говорили о трамвае как средстве передвижения в его нынешнем виде разное. И после
семи вечера его не дождёшься, и громко тарахтит, мешая жителям. И вообще трамвай в
Ростове себя исчерпал, и надо от него отказаться «как от вчерашнего дня». А как же
Европа, которая повсеместно переходит на этот экологически чистый транспорт? И в
Китае, мы видим, не дураки живут, и они стали транспорт переводить на электро. Но
реконструкция улицы Станиславского с трамваем, её 3,5 км обойдутся в первых
прикидках в 3 млрд рублей. Да придётся все коммуникации прятать в коллектор, а это
серьёзное сооружение, строительство которого могут не выдержать старые здания. А
из 300 имеющихся на улице более 150 домов требуют экспертизы. Они были построены в
послевоенные годы, многие дома на некрепком фундаменте. Улица очень узкая, ширина
её, в зависимости от сложившейся застройки, от 8 до 15 метров. И сама улица
историческая, по ней, говорят, Александр Сергеевич Пушкин проезжал. 

  

После горячего разговора советники высказали своё итого: трамвай со Станиславского
убирать, оставив его на других улицах города. 
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    Ездить как в Европе   На встрече в мэрии Ростова представители французской компании Alstom («АльстомТранспорт») показали видеоролики, на которых чистые, красивые трамваи ездят почистым, красивым улицам городов Европы. Директор по развитию бизнеса СергейКофман и менеджер Валентин Миллер пообещали внедрение трамвая в Ростов подключ: они готовы привлечь необходимые ресурсы, разработать технические условия,спроектировать, построить и обеспечить техническое обслуживание.   Компания работает в 45 городах мира. Причём для каждого города трамвайразрабатывается с учётом средних температур (от -40 до +40 градусов), истории ицветовых предпочтений — что заказчик пожелает.   В старом французском городе Реймс, где такая же плотная застройка, как в Ростове, иникогда не было трамвая, всё сделали с нуля, и теперь трамвай — визитная карточка,символ города, потому что кабина трамвая похожа на бокал, из которого пьютшампанское, а именно им славится Реймс. Трамвай низкопольный, удобен для инвалидови пожилых людей, а поскольку идёт по одной контактной рельсе, то машины тоже могутидти по этому же пути, при необходимости уступая путь трамваю. Правда, 11 кмтрамвайного роскошества обошлись Реймсу в 350 млн евро.   Колея в Ростове, говорят представители фирмы, европейская. Можно при желаниивзять трамваи б/у, но «в отличном состоянии», им по 10 лет, они из одного европейскогогорода. А можно ещё чешские вагоны 90-х годов, они будут подешевле, 4,5 млн за штуку.   Года два назад ходоки из «Альстром Транспорт Рус» были в Ростове и даже подписалимеморандум о взаимопонимании с администрацией города. Но сейчас другиефинансовые реалии. А ещё раньше, в 2009 году, было подписано соглашение скомпанией Siemens, которая также была намерена участвовать в модернизацииростовского рельсового транспорта. Однако немецкая фирма не смогла наладитьпроизводство своих трамваев на базе Тихорецкого машиностроительного завода. Такнеужели мы останемся без современного трамвая?    Нелёгкие вопросы о «лёгком метро»   13 февраля Сергей Горбань встретился с представителями словацкой компании Castor& Pollux Group. Как сказал президент компании Ян Баджгонь, они реализуют различныепроекты, в том числе внедрение интеллектуальных транспортных систем.   На встрече происходила «сверка точек зрения». Были изложены все потребностигорода в транспорте, в том числе и в строительстве «лёгкого метро», которое моглобыть альтернативой метро подземному. Разговор шёл предметный: есть литехнико-экономические обоснования? Как быстро может окупиться проект? Будут лигорожане покупать билеты или предпочтут ездить на автобусах, где многие имеютправо на льготный проезд? Или субсидии для льготников коснутся и этого видатранспорта? Какое «лёгкое метро» нужно: вторым этажом над землёй или подземное?Какова система финансирования: государственно-частное партнёрство или деньгиинвесторов? А каковы государственные гарантии? А концессионное соглашение можетстать гарантией?..   Поскольку уже есть на примете как минимум четыре инвестора из Китая и Европы (речьидёт о 20 миллионах евро), то администрация намерена на ближайшее заседаниеРостовской-на-Дону городской Думы вынести вопрос о выделении средств напроработку технико-экономического обоснования и встретиться через 3 месяца.    Вместо комментария   После встречи с предпринимателями из Словакии глава администрации города СергейГорбань подвёл предварительный итог на брифинге. Он напомнил журналистам, чтогород загружен автомобилями, что надо связывать центр с окраинами, с Северным,Западным микрорайонами. Прямых бюджетных денег на это нет. Но вариантысуществуют, в том числе государственно-частное партнёрство. Приезжают инвесторы, втом числе из Европы, на Ростов дают деньги. Это показатель хорошей погоды,инвестиционного климата в Ростовской области и в Ростове.   То, что планируют сделать, можно назвать по-разному: «лёгкое метро», трамвай намостах, как угодно. Если в этом году появится ТЭО (технико-экономическоеобоснование), мы поймём, из каких конструкций и какой вид транспорта будет. Этосамая важная задача на 2015 год. Стоимость ТЭО, если в долларах, тысяч 150. Но безэтого невозможно ни с кем разговаривать.   Французская фирма «Альстом Транспорт» — дорогая компания, считаетградоначальник. Один элемент подвижного состава стоит 150 миллионов, это оченьдорого, а покупать старые вещи... Лучше, наверное, потерпеть. Сегодня администрацияоткрыла двери и сказала: мы готовы встречаться, общаться и обсуждать. «В итогечто-то останется, и мы будем с кем-то работать. Мы ещё не приняли решение, мы в шагеот того».   Если примут решение убирать трамвай с улицы Станиславского, то туда пустятнизкопольный автобус, малогабаритный общественный транспорт, который не будетсоздавать проблемы.  

    Трамвай покатится   До 2020 года власти Ростова намерены приобрести 30 новых трамваев к темсуществующим 76 вагонам, возраст некоторых из них достигает 30 лет.   В планах города устройство трамвайного пути в 1,8 км от Ченцова — 26-я линия —Шолохова до 14-й линии. В направлении Мичуринская — Ерёменко от Чукотской доЛевенцовского жилого района протянется линия в 4,5 км. В планах также строительстволинии в 3 км по проспекту Стачки от площади Тружеников до молкомбината. ИзСеверного жилого массива в центр должны построить линию от Горького поБудённовскому — Ларина — Нагибина. Её протяжённость планируется в 9,6 км.   Рассматривается также вариант строительства скоростной трамвайной линии из городав строящийся аэропортовый комплекс «Южный».    Глас народа   Виталий КОРОБИХИН, предприниматель:   — Считаю, что трамваи нужны, ведь в городе есть места, до которых возможнодобраться лишь на трамвае. Пусть они будут сохранены на Будённовском, Горького иСтаниславского.   Татьяна БЕЛОУС, лаборант котельной:   — Я целиком и полностью за сохранение трамваев. Трамвайные пути должны делать поновым технологиям, и этот транспорт станет бесшумным. Я бы добавила большетрамваев в труднодоступных местах для другого транспорта и вернула бы их наНагибина.   Андрей ЕФРЕМЯН, профессиональный водитель:   — Я категорически против избавления от этого вида транспорта! Более того, считаю,что нашему городу необходимо метро. А трамваи — это отличный способ разгрузитьавтобусы и маршрутки. Трамваев не хватает на окраинах города.   Анастасия РЫГАЛОВА, кассир ресторана:   — Я за то, чтоб трамвай в Ростове оставался. Например, тем, кто живёт на Театральнойплощади, ближе к Дону, проще подняться до улицы Станиславского и поехать натрамвае как в центр, так и на Сельмаш. Очень хорошо, что стали ходить трамваи поулице Максима Горького, не хватало их, зато теперь стало удобно добираться соСтаниславского/Державинского до улицы Горького.   Алла ХАЧАТУРЯН, бизнес-леди:   — Считаю, что трамваи — это прошлая эпоха: антисанитария с неприятными ароматами.И трамваи тормозят дорожное движение. Машине вслед за ними приходится буквальноползти или терять время на остановках, пропуская пассажиров. Если бы для них былпредусмотрен отдельный поток, как для поездов, наверное, людям это больше бынравилось.   Мария НИКОЛАЙЧУК, мастер маникюра и педикюра:   — Я точно не буду возражать, если этого транспорта в Ростове-на-Дону станет больше,особенно в Богом забытых местах! Например, в районе «Ленкома» и улицы Кольцевой.Считаю трамвай одним из самых удобных видов транспорта. Ещё и безвредным дляэкологии. Непременно отрегулировала бы работу маршрутов № 4 («Гл. ж/д вокзал —Мясокомбинат») и № 10 («Лендворец — Сельмаш»).   Опрос подготовила Марина Шевченко   Ольга Космынина    Фото Василия Редько, Ольги Космыниной     
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